

5.- *La crítica de Heidegger al pensar occidental*. Publicaciones Universidad Pontificia. Salamanca 1990

“El catedrático de Metafísica de la Universidad de Oviedo Modesto Berciano, sin duda uno de los mejores conocedores del pensamiento de Heidegger, ha publicado este nuevo trabajo sobre el filósofo más significativo del siglo XX y más concretamente sobre su visión de la Metafísica. Se trata de un libro que puede servir como introducción a la problemática de la Metafísica según Heidegger. El Dr. Berciano ha escrito otra obra *Superación de la metafísica en Martín Heidegger* (Universidad de Oviedo, 1992), en donde presenta un estudio más extenso, con un desarrollo más histórico de la filosofía de Heidegger, y con una mayor profundidad. Pero era necesario que se ofreciese de una forma más sistemática, como en la presente obra, y de una forma más asequible para los no muy versados en Heidegger. La empresa, como todo lo referente a este gran pensador, no era fácil. Sin embargo, el profesor Berciano, con su dominio del alemán y sobre todo con su probado talento metafísico, que le han permitido comprender perfectamente los oscuros y complejos textos heideggerianos, ha conseguido exponerlos y comentarlos de una manera modélica. El lector comprende perfectamente cómo interpreta Heidegger la historia de la metafísica occidental, desde su inicio con Platón hasta su consumación con Nietzsche, el sentido de la “superación” de la metafísica como recuperación y renovación, lo que es y ha supuesto el olvido del ser, el problema de la técnica, que permite la aclaración de la esencia de la metafísica, el peligro de su unilateralidad y la necesidad de interrogarse por el ser y de buscar un camino para su desvelamiento. Toda esta temática heideggeriana y de la metafísica general es expuesta y explicada con los mismos textos de Heidegger, todos ellos perfectamente traducidos por el autor y presentados de forma sistemática. No es necesario decir que la obra es de gran utilidad, no sólo para conocer lo nuclear de Heidegger, sino también para valorarlo adecuadamente, porque el profesor Berciano lo hace siempre, a lo largo de los doce capítulos que constituyen el libro, positiva y negativamente, aunque siempre de un modo objetivo y sin perder la admiración y el respeto que profesa por el autor estudiado, y que contagia al lector. En síntesis, la obra es muy recomendable para todo interesado en el pensamiento actual. Con su lectura conocerá las reflexiones de un filósofo que ya es clásico, ofrecidas por uno de sus mejores expositores actuales”.  
RECENSIÓN de E. FORMENT, en *Actualidad bibliográfica*, 59 (1993) 115-116